

FERRO

CARRILES.

Servicio de Trenes. De Palma a Manacor y La Puebla...

LA OPINION.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante. Lunes 4 t. Mahon. Martes 4 t. Barcelona...

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion. EN LA IMPRENTA DE B. ROTGARR, Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal. Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

ENTRE COLECTIVISTAS.

Los colectivistas de Lyon se han reunido, hace muy pocos dias, en número de 2.000 próximamente, con asistencia de Luisa Michel...

Había de las promesas engañosas de las profesiones de fé, y citó el ejemplo del prefecto de policía de París Mr. Andrieux...

«Esta situación no puede durar, añadía hay que acabar de una vez, pues no somos los lacayos de los lacayos de los verdugos...»

Tomando en seguida actitud y entonación de profeta, miró al techo, tendió el brazo izquierdo, revistió aire de inspiración y dijo:

«El pueblo va derecho a la revolución, yo os lo digo, por que los tiempos están próximos. Agüémonos, porque tenemos que sufrir la agonía del mundo antiguo...»

La oradora habló después de los versalleses, de los soldados ahogados de sangre, de las matanzas del asalto de París...

«Por que, que, exclamaba, son los clavos de los pésoas y de los curas? Porque lo que es. Cuando se tiene el número, se tiene la fuerza...»

Este último periodo fue acogido con gritos de ¡Viva la Commune! ¡Viva la revolución!

Adelantase una joven y presenta una corona roja a Luisa Michel, la cual se irguió y tendiendo la mano derecha con solemne ademán, exclamó:

«Juro ante el pueblo y sobre esta corona fidelidad a la revolución. El que ha bieno vivan los nihilistas...»

El ciudadano Vaillant, que perteneció a la Commune, tomó la palabra en medio del ruido de las conversaciones.

Se oyó, dice el «Courrier de Lyon», aquí y allá las palabras infamia, verdugos, explotados, etcétera.

¡abreviad! Es un ruso, es un oportunista, gritan entre un tumulto indescriptible, y por fin termina el ciudadano Vaillant...

Enseguida dió lectura á una proclama de las mujeres revolucionarias, á las mujeres del mundo entero; á una protesta contra la guerra de Túnez y contra los «gobernantes y lacayos» que la hacen.

Proclama y protestas fueron aprobadas por unanimidad. Después de la consabida colecta, los colectivistas se mar haron anchos y satisfechos de aquel saínete.

(El Liberal.)

EL CIELO.

«Cuando huyan del espacio los eternos vacios, Cuando muera la tierra do arrastran los mortales, ¿Quién sondará del cielo la distancia insondable, Si tras del infinito el infinito empieza?»

La sombra esparcida sobre el hemisferio, con la ausencia del sol, desde su ocaso hasta su au ora, es un fenómeno parcial circunscrito a la tierra, y que en nada afecta al resto del universo.

Es evidente que el sol no pudiendo alumbrar á la vez toda la superficie de un objeto esférico, y si el lado que está frente á él, no alumbrará, en un momento dado sino la mitad del globo terrestre.

Si consideramos el globo terrestre suspendido en el vacío, veremos alumbrada la parte que mira al sol, mientras que la otra parte, ó sea el hemisferio opuesto, permanece en la oscuridad...

mundos, y que el periodo que consagramos al reposo, no ejerce hasta allí su influencia. Mientras que todos los seres reposan en las tranquilas noches, más arriba, y en todas direcciones, las fuerzas de la naturaleza continúan el ejercicio de sus inmutables leyes.

Es importante considerar á la tierra aislada en medio del espacio, y saber que todos los fenómenos que observamos en el globo, le son peculiares, y por consecuencia, extraños á los demás que existen en el universo.

Una fatal aberración, de la cual es preciso desprenderse, nos presenta la tierra como la mitad inferior del universo, y el cielo como su mitad superior. Nada hay más falso.

La tierra es un pequeño globo material, sin ningun punto de apoyo, como una bala que se sostuviera en el aire, ó como esos pequeños globos que se elevan, y vagan en la atmósfera una vez cortado el débil cordón que los detiene.

La tierra, como hemos visto, no está sola en el cielo. Todas las estrellas que centellean en el espacio, son globos aislados, soles que brillan con luz propia.

Una multitud de soles, rodeados como el nuestro, por un grupo de mundos, de los cuales son los focos y las antorchas, parece columpiar en todos los puntos de la extensión.

nuestro: distancias tales, que las más altas cifras de la numeración, que tan ricas, apenas podían bastar á fijar la menor de estas distancias. Un alejamiento reciproco, que nuestros guarismos no son bastante á expresar, separa estas estrellas entre sí, alejándolas en las profundidades de lo infinito.

Trasladándose sin cesar más allá de los cielos, atravesando las lejanas playas de este océano sin límites, descubrirá nuevos espacios, y siempre, siempre mundos y mundos y mundos, se presentarán á su vista...

La imaginación para su vuelo y se detiene aniquilada. Estrellas, legiones brillantes que en todos tiempos habeis plantado vuestras tiendas en las llanuras de zafiro, ¿quién contará los millones de luces que poseis sino el que manda rodar por los cielos vuestros dorados astros?

La grandeza de los cielos ha sido cantada por las líras de los bardos y de los trovadores; pero ¿cómo el canto del hombre podría expresar esta realidad?

«Nos habíamos equivocado al adelantar hace poco, que la realidad es infinitamente superior á la fábula, aun bajo el punto de vista poético, que la naturaleza real encierra una fuente de inspiración más rica y más fecunda que todas las ilusiones que pueden ofrecernos nuestros sentidos?»

ta el lejano horizonte. En lugar del reposo, del silencio, de la muerte, presenciemos el espectáculo de la vida de los mundos. Ante la luz de la verdad, las bóvedas arbitrarias desaparecen, y el cielo nos abre sus arcanos. La inmensa creación se muestra en los espacios infinitos, y la tierra, perdiendo la preponderancia de que la juzgamos adornada, retrocede bajo nosotros, y desaparece en la oscuridad hasta perderse entre una multitud de semejantes y pequeños mundos.

Camilo Flammarion.

LA OPINION.

EL POSIBILISMO Y EL OPORTUNISMO.

Nadie es profeta en su patria. Lo dijo Cristo y lo cumple perpetuamente la historia. Decímoslo a propósito de los elogios dados al oportunismo francés por la prensa progresista, y de las censuras dirigidas al posibilismo español. Los progresistas, que escribieron aquel humillante artículo de la Constitución del 69 relativo a la libertad religiosa, en el cual concebían a los extranjeros supremacía sobre los españoles, vienen ahora tachándonos de reaccionarios por haber aplaudido las concesiones hechas al clero últimamente en Francia con motivo de la ley del servicio militar, y por haber recomendado una vez más el mayor tino en las transacciones entre el ideal y la realidad. Descartemos una cuestión, lo dicho en Alcira sobre la libertad de las asociaciones religiosas, que en su fondo es la repetición de lo dicho por el Sr. Ruiz Zorrilla, por el Sr. Martos, por el Sr. Montero Rios, por el Sr. Echeagaray, cuando votaron una proposición, nada menos que del Sr. Nocedal, sosteniendo la libertad de los frailes para reunirse y asociarse, con apotegmas, en comparación de los cuales resultan pálidas todas las frases del criticado discurso: y téngues todas las consideraciones del Sr. Castelar sobre el derecho de los católicos.

Lo que nosotros decimos es que los avanzadísimos republicanos franceses, hoy en el gobierno, han transigido más con la realidad viviente que el posibilismo español. ¿Qué sostuvieron Gambetta, Grevy, Ferry y en la Cámara legislativa del imperio? Pues sostuvieron el ejército voluntario. ¿Qué tienen? Un ejército forzoso como jamás lo tuvo el imperio, de fuerte, de disciplinado, de numerosísimo, y lo mismo sucede en casi todas las instituciones. Sostuvieron la separación de la Iglesia y del Estado. ¿Qué tienen? Un presupuesto eclesiástico más crecido que el presupuesto imperial, un clero del Estado, un patronato superior en fuerza y autoridad al patronato de los reyes de España, el régimen completamente napoleónico en materia de relaciones entre la Iglesia y el Estado. Respecto a la representación nacional, sostuvieron el principio jacobino de una sola Cámara. ¿Qué tienen? Pues tienen dos Cámaras, como en todas las monarquías, de las cuales una cuenta con elementos que jamás admitiríamos nosotros, con senadores vitalicios. República hay en Francia, y esta República nombra obispos; República, y esta República, entrega un crecido presupuesto al clero; República, y esta República tiene un numeroso ejército; República y esta República sostiene los consumos; percibe tributos crecidísimos, suspe de reuniones públicas cuando bien le parece, guarda la centralización natural a Francia, desconoce el derecho absoluto de enseñar, no imagina que pueda llegarse ni en un siglo a la libertad profesional, ignora la autonomía municipal y provincial y restringe como quiere la facultad de asociarse en sus ciudadanos hasta tener ley: propuesas por el mismo M. Ferry, en que se prohíbe la Internacional, preliminar necesario a las disposiciones violentas tomadas más tarde contra el derecho de asociación religiosa. M. Grevy presentó una proposición el año 48 para que no hubiera presidencia, y hoy es presidente; M. Gambetta tronó contra la Constitución vigente, parto de un cerebro monárquico y ultramontano, y hoy dice que no se

puede tocar a esa Constitución sin peligro para la libertad, para la democracia y para la República. Todos ellos combatieron a la comunidad revolucionaria con pujanza y dejaron muertos en aquella gran catástrofe, siendo unos presidentes de la Asamblea de Versalles y otros ministros del gobierno republicano, millares y millares de federales en el encuentro y el triunfo más sangriento que registra nuestra historia contemporánea.

Ahora bien, ¿han dejado de ser republicanos, demócratas y liberales por todo esto? No. Lo han sido más, mucho más que todos los idealistas, que todos los intransigentes, que todos los desconocedores de la realidad, los cuales hubieran dado ya en su fanatismo por las teorías, con la República en tierra. Pero lo que a nosotros nos llama la atención más vivamente a vista de tamaño ejemplo, es la rabia con que los progresistas atacan al posibilismo español y el entusiasmo que tienen por el oportunismo francés. Y sin embargo, comparadas las concesiones que hasta hoy ha hecho la República francesa a las ideas liberales, con el programa político del posibilismo español, lo lógico sería que nuestros democráticos-progresistas nos atacasen por demagogos. El posibilismo acepta, sostiene y defenderá siempre los derechos naturales, el sufragio universal, la autonomía provincial y municipal, en una palabra, la libertad en todas sus múltiples manifestaciones; y hasta tal punto, que podemos asegurar que en la libre Suiza no disfrutan hoy derechos que nosotros defendemos y pedimos para el ciudadano español. Nuestro ideal para la organización de los poderes públicos, no se diferencia en ningún punto esencial del que sostienen los demócratas franceses. Si éste es bueno, ¿por qué nosotros somos malos? Si éste es malo ¿por qué sostienen a los oportunistas de Francia con tanto empeño los radicales de España? No hay transacción nuestra con la realidad que no hayan achacado a triste apostasía los progresistas españoles, y no hay transacción francesa que no presenten como maravillosa consecuencia y lealtad. Ellos y nosotros hemos hecho lo mismo, pensar en que los ideales no se realizan sin una grande modificación de la realidad. Así es que nunca fué tan cierto como hoy, aquello de: «lo que es verdad allende jah! es mentira aquende el Pirineo. El posibilismo español parece de perlas a los progresistas españoles, lestraducido al francés. ¿Qué políticos y qué política!

(El Globo.)

Dice un periódico que para ser algo en este país se necesita comenzar por profesor de reaccionario, añadiendo lo siguiente para probarlo:

«Y sino ahí está el joven Marcelino, un liberal que hubiera cometido la grosería que él cometió en el benquete de los profesores, hubiera sido declarado por los liberales, indigno de figurar entre ellos por mal educado. Pues los neos, han decidido recompensar la prueba que suministró, de que no le aprovecharon las lecciones que su mamá y su papá le dieran, haciendo una suscripción para regalarle un objeto que le recuerde mientras viva, aquel su rasgo de desconsideración y falta de respeto a todas las conveniencias sociales.»

Ese objeto de arte, será seguramente algún auto de fe en relieve ó algún nuevo tratado de educación.»

SECCION LOCAL.

No pasa día sin que veamos en los periódicos de Barcelona escritos encomiando la conducta y bellas cualidades de nuestro paisano D. Gabriel Medinas, capitán del vapor trasatlántico «Castilla» cuya cortesanía, inteligencia y buen trato le captan el aprecio y simpatía de cuantos tienen el gusto de tratarle y de verificar con él algún viaje.

Tenemos un gusto especial en manifestar cuánto nos complace el que un paisano nuestro ocupe tan distinguido lugar en la consideración general y sea tan apreciado por sus conocimientos en la navegación como por sus cuidados para con los viajeros que se confían a su pericia.

A propósito de dicho señor trasladamos a nuestras columnas el siguiente suelto que hallamos en la Correspondencia de Cuba el cual corrobora nuestra opinión.

A BORDO DEL «CASTILLA.»

Correspondiendo a la atenta invitación de nuestro particular amigo, el Capitán de este magnífico vapor, D. Gabriel Medinas, pasamos en la mañana del domingo a bordo del mismo, en unión de varias otras personas del comercio de esta plaza las más, que al igual de nosotros fueron invitadas a un almuerzo de confianza.

Agradablemente sorprendidos quedamos al ver que se contaban en el número de aquellos, el Excmo. Sr. General Gamir y el Coronel de Estado mayor, Sr. Barraquer.

Después de un rato de tertulia habido en la espaciosa toldilla de popa, se pasó a la cámara baja, en que se hallaba servida la mesa con un lujo, esplendor y buen gusto admirables.

La más franca cordialidad y expansiva alegría reinó entre los comensales durante el almuerzo, que por lo delicado y bien servido de los platos y variedad en los mismos, bien pudiera ser clasificado como comida oficial de primer orden.

Sirvióse toda clase de vinos y licores, y los postres fueron asimismo muchos y variados.

Llegaba la hora de los brindis, fueron estos iniciados por el Capitán, siguiéndole después el General Gamir, y otros de los señores allí presentes.

Terminado el almuerzo, se subió de nuevo a cubierta, a gozar del fresco que soplaban, a pesar de ser medio día.

A la una de la tarde, los invitados a tan agradable reunión, regresamos a tierra, no sin haber antes tenido ocasión de admirar las condiciones de seguridad, lujo y buen servicio que concurren en el vapor «Castilla», y agradecer la galantería y fino trato de su Capitán, el señor Medinas.

D. Sebastian Terres, comandante de la guardia municipal, cesará en este cargo el día 30 del actual por haber sido nombrado Jefe de la recaudación de contribuciones de esta capital.

Sentimos vivamente que nuestro amigo deje el empleo que con tanto celo como pericia viene sirviendo desde hace mucho años, si bien le felicitamos por el nuevo que va a desempeñar y desde el cual puede también prestar muy buenos servicios a sus conciudadanos.

Al ocuparse nuestro colega el «Comercio» de la idea iniciada por el «El Demócrata» sobre contratar la compañía de declamación que dirige cualquiera de los dos primeros actores Calvo ó Vico para funcionar en este Teatro durante la época de las Fiestas y Fiestas, dice que algo de eso se ha tratado en alguna Sociedad recreativa de esta capital, no dudando de que si el actual arrendatario no piensa realizar tal pensamiento no ha de faltar persona que se encargue de llevarlo a cabo.

En vista de esta circunstancia sería de desear que la Sociedad que semejante designio ha concebido, se pusiese de acuerdo con la Junta Organizadora con el fin de que sipor cualquier incidente no pudiese llevar a cabo el propósito, pudiese ésta encargarse de efectuarlo.

Expresamos esta conveniencia porque nada extraño fuera que creyendo esta Junta que la Sociedad de referencia trabaja para este fin, se estuviese mano sobre mano y no diese paso alguno para su realización, cuando por otra parte podría muy bien suceder que esta última hubiese desistido de su intento, en cuyo caso tendría rigurosa aplicación el refrán de que «el uno por el otro, la casa sin barrer» y nosotros, esto es, el público se quedaría sin poder disfrutar de un espectáculo que le halaga y cuya idea ha acogido con entusiasmo.

Continúa la huelga de las vendedoras de pescado, si bien ayer se vieron ya en el cobertizo de la plaza Mayor algunas de ellas vendiéndolo, convencidas sin duda del mal camino que habían emprendido.

Poco a poco se irán haciendo cargo todas ellas del mal paso que han dado y procurarán entrar en vereda antes que dar lugar a que alguien tome el asunto por donde quema y les demuestre el modo como puede lograrse que una criada se vuelva respondona.

El cielo amaneció hoy despejado y sereno, después de regaiarnos ayer por la mañana una rociada en que la vino el granizo como si digéramos a haceraos tomar un helado.

No por esto ha subido la temperatura, pues a las primeras horas hacia un frío más que regular.

Por donde habiendo tenido que echar mano de los abrigos para precavernos de él, ha quedado completamente desa-

creditado el adagio popular que dice «hasta cuarenta de Mayo no te quites el sayo.»

Mañana dará una conferencia en el Museo Luliano D. Enrique de España sobre el tema «Restos mortales del insigne Raymundo Lulio.»

Afirma el «Isleño» que el concesionario del jardín del General en la muralla se propone alumbrarlo con gas y toma fundamento de este hecho para recabar del Ayuntamiento que coloque algunos faros desde la escalera del cuartel de caballería hasta el Baluarte de Velarde, cuyo trayecto suele ser el paseo favorito del público en las calurosas noches de verano.

Es idea que en distintas ocasiones hemos patrocinado como buena, por cuya razón creemos que no se llevará a efecto, por lo ménos mientras siga haciendo la felicidad de los palmesanos un Ayuntamiento como el actual.

Llama la atención de los curiosos una bonita oleografía expuesta en los escaparates del Sr. Lassalle, representando la vista panorámica del puerto de Mahon. Es copia de un cuadro de D. Juan Font inteligente y reputado pintor de aquella ciudad y de cuya reproducción se ha hecho una regular tirada con objeto de que puedan poseerlo las personas que tuvieren gusto en ello.

Nuestro colega el «Diario de Palma» dice en su número de ayer que al leer el suelto nuestro del jueves, fué la primera noticia que tuvo delatropello cometido contra uno de los redactores del Semanario «Gotas de Agua» Añade, no obstante, que lo censura aunque no sepa quien es tal redactor.

Con lo cual que condenado el hecho por toda la prensa de Palma sin excepción.

Van trascurridos ya ocho días desde que denunciáramos al público el escandaloso hecho ocurrido en el convento de P. P. Misioneros de esta ciudad y todavía no ha llegado a nuestra noticia que se hayan hecho efectivas las multas que debieron imponerse al Superior del convento y al maestro de las obras; al uno por haber faltado a la verdad y al otro como responsable de notoria y abusiva infracción de los preceptos legales.

Estampamos hoy este recuerdo para que no se crea que hemos echado el asunto en el saco del olvido. La prevaricación es demasiado grave y reviste circunstancias de sobra procaces, para que nos sea indiferente, como no podrá serlo tampoco a ninguna de las personas que estiman en algo el principio de legalidad y hasta los rudimentos del decoro.

Y a propósito de este ruidoso asunto, ocurresenos preguntar:

El convento de P. P. Misioneros ¿es un edificio de carácter público ó no?

Porque si lo es, como nosotros creemos, las obras que en él se hagan no pueden ser dirigidas sino por un arquitecto y no por un maestro de obras, según de sobra hemos probado en nuestras columnas.

Porqué, pues, siendo esto así permite la autoridad competente que se cometa esta otra infracción de la ley?

O acaso carecemos de autoridades que cuiden de su cumplimiento?

En el vapor-correo que ha fundeado esta mañana en este puerto ha llegado nuestro queridísimo amigo y director don Joaquín Fiol, terminada la escurción que ha hecho a Sevilla, Madrid y Barcelona.

Dámosle nuestra más cordial bienvenida.

El vapor-correo «Jaime 2.º» ha fundeado a las diez y media de esta mañana procedente de Barcelona, con tres ó cuatro horas de retraso a pesar de haber en la mar calma chicha. Ha traído setenta y tres pasajeros.

Un colega da la noticia de que es posible que en Felanitx funcione dentro de poco una regular compañía de zarzuela.

Quejábase días pasados un colega, el «Demócrata» creemos que era, de la mezquina vulgaridad y hasta del feo aspecto que presentaban las obras que se están llevando a cabo en el edificio que ocupa la Sucursal del Banco de España para la colocación de una verja y consagraba tales epítetos a la arquitectura que revisten que estuvimos tentados por creer que el periódico citado hablaba movido por la pasión.

Habiéndonos empero convencido de la sobrada razón que le asistía para calificar dichas obras tan duramente, no hemos po-

dido menos de calcular si estas serán dirigidas por algun profano en el arte.

Podria decirnos el colega aludido bajo cuya direccion se hacen ó quien es el encargado de ellas?

Porque como edificio de carácter público las obras que en él se ejecuten segun la ley, no pueden ser confiadas mas que á un arquitecto.

El nombre de éste quisiéramos saber.

Están próximas á terminar las operaciones de la entrega en caja ante la diputacion provincial de los mozos que tenian recuro pendiente por exencion correspondientes al último reemplazo. Ayer se entregaron los de Mahon, á los cuales seguirán los de Palma.

Por comunicacion que acabamos de recibir del Sr. Secretario de este Gobierno civil se nos comunica que el número de ayer del «Clamor de la Patria» fué denunciado por el fiscal de imprenta por un artículo cuyo epigrafe es «Excelentísimo Señor».

Impezamos, pues, una etapa parecida á la de la dominacion conservadora.

Insertamos con el mayor placer el siguiente remiido que algunos de nuestros amigos nos dirigen.

Sr. Director de LA OPINION.

El deseo que nos mueve á molestar la atencion de V. y pedirle un pequeño espacio en las columnas del periódico que tan dignamente dirige, no es otro que el de hacer público el testimonio de la consideracion que nos merece el distinguido médico Director de los Baños de S. Juan de Campos y el de manifestarle nuestro agradecimiento por el trato delicado y exquisito de que nos hizo objeto durante nuestra permanencia en aquel establecimiento balneario.

Las cualidades personales que adornan al Sr. D. Benito Avilés, su cortesania y el cuidado extremo que consagra á todos los que alli concurren son dignos de una mencion especial y nosotros creeríamos faltar á un deber de conciencia si no la expresáramos por medio de la publicidad, haciéndola extensiva al interventor D. Bartolomé Garcia y al fondista D. Rafael Rotger que comparten con él los servicios recomendables prestados en el ejercicio de sus respectivos cargos.

Suplicando á V., Sr. Director, nos dispense la libertad que nos hemos tomado aprovechamos la ocasion de repetirnos de V. con toda consideracion sus afectísimos amigos y S. S. que B. S. M.

Varios Bañistas.

JUNTA ORGANIZADORA

DE LAS FERIAS Y FIESTAS POPULARES DE PALMA.

Tesoreria.—Continuacion de los donativos recogidos para la tómbola.

- D. Francisco Ferragut, dos pesetas.
- D. Magdalena Sacrista; una peseta.
- D. Maria Ignacia Lladó; tres tomos.
- D. Faigencio Tort; cuatro piezas randa.
- D. Angel Moragues; dos paquetes bugias.
- D. Bernardino Ramonell, dos pesetas.
- D. Antonia Ferrá; cinco pesetas.
- Sr. Vaquer de Estela; una cajita pendientes.
- D. Antonio Pons; una peseta.
- D. Bartolomé Mas; veinte y cinco céntimos de peseta.
- D. Micaela Planas; tres abanicos marfil.
- D. Jaime Gil; tres pesetas.
- D. Antonio Jaum; una peseta.
- D. Magdalena Gonzalez de Picornell; una cigarrera de plata.
- D. Damian Bauzá; dos jarros cristal.
- D. Jaime Ginard; dos pesetas cincuenta céntimos.
- D. Francisco Rosselló; un cuadrito y un cajon con botellas de licores.
- D. Pedro José Garcia; un abanico.
- D. Natal Comas; cincuenta céntimos de peseta.
- D. Gerónimo Masanet; una peseta.
- D. Miguel Guasp; una canastrita de paja.

En la porteria del gobierno de esta provincia se admiten los donativos que cualesquiera vecinos tengan á bien remitir con el expresado objeto desde las nueve á las dos de la tarde.

Palma 8 de Junio 1881.—El Tesorero, Miguel Bauló.

BANCO HISPANO-COLONIAL.

ANUNCIO.

Venciendo en 1.º de Julio próximo el Cupon núm. 4 de los *Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba*, se procederá á su pago desde el expresado dia, de 9 á 11 y 12 de la mañana.

El pago se efectuará presentado los in-

teresados los Cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, calle Ancha, 3, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los Corresponsales designados ya en Provincias; en Paris, en el Banco de Paris y de los Países-Bajos; y en Londres, en casa de los Sres. Uthoff y C.

Los Billetes que han resultado amortizados en el sorteo de 1.º del actual, podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura, que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representacion de este Banco, deberán presentarlos á los Comisionados del mismo desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid y Barcelona en que existen los talonarios de comprobacion, se efectuará el pago siempre sin necesidad de la anticipada presentacion que se requiere para Provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los dias desde el 1.º al 19 de Julio, y transcurrido este plazo, se admitirán los Cupones y Billetes amortizados los lunes y martes de cada semana, á las horas expresadas.

Barcelona 4 de Junio de 1881.—El Director-Gerente, P. de Sotolongo.

COMISION DE PALMA.

En virtud del precedente anuncio, esta Comision, Sindicato núm. 35 facilitará á los interesados las facturas de su referencia.—Miguel Salvá.

CORREO.

Madrid 7.

Paris.—La liga agraria de Irlanda ha resuelto resistir al gobierno. Témesse un alzamiento de toda la isla. Los irlandeses residentes en América afirman que han remitido 50,000 fusiles para organizar la revolucion.

Los nihilistas activan su propaganda entre los campesinos contra el gobierno y los propietarios. Ayer hubo sérios desórdenes en Moscow, donde las tropas ocuparon la ciudad militarmente, vivaqueando en las calles.

El principe de Bismark se halla casi restablecido.

Madrid 7.

Los duques de Montpensier han llegado á Burdeos.

El gobierno de Austria ha invitado á los artistas españoles para concurrir á la Exposicion de Bellas Artes que se celebrará en Viena en el próximo otoño.

Hoy ha fondeado en Cartagena la fragata «Zaragoza» procedente de Túnez; la «Cármén» salió á un crucero por el Mediterráneo con órd-n de tocar en Túnez.

Madrid 7.

El embajador de Francia ha conferenciado con el señor marqués de la Vega de Armijo sobre los asuntos de Andorra. Despues de la conferencia se han reunido los ministros para ocuparse del mismo asunto.

La corte ha aplazado hasta el viernes su viaje á Aranjuez.

Segun la «Correspondencia de España,» el decreto de disolucion de las Cortes se publicará en la «Gaceta» del 20 al 24 del actual y quince dias despues el de convocatoria del nuevo Parlamento.

Madrid 8.

Un periódico de Bunsvik anuncia que se acaba de ejecutar el embargo decretado contra el célebre general alemán Vogel de Falkenstein, el cual venia negándose á pagar las indemnizaciones á que estaba condenado por arrestos arbitrarios que ordenó en 1870.

—En una de las calles mas frecuentes del centro de Bruselas fué saqueada hace pocas noches una de las mejores joyerías de aquella capital. Los ladrones se llevaron por valor de sesenta mil duros, sin dejar traza alguna de violencia.

—Desmientese la noticia publicada por algunos importantes colegas de la prensa extranjera, de que Inglaterra se ha apoderado de la isla de Madagascar.

—El ministro de Estado ha recibido una comunicacion del gobierno de Austria participándole que el año próximo se celebrará en Viena una Exposicion de Bellas Artes, é invitando á ella á los artistas españoles.

—«La Nueva Prensa» publica la siguiente noticia.

«Se insiste en que dentro del gabinete h-y opiniones distintas acerca de la nueva forma que parece trata de darse al juramento que prestan los diputados á Cortes.»

Algun otro periódico se hace tambien eco de parecidos rumores.

—Segun ministeriales caracterizados, el último acuerdo del Consejo de ministros respecto á la cuestion del juego, es considerar como prohibidos todos aquellos que clasifica y define el Código penal, cuya sancion se impondrá en los casos que proceda.

—Principian á circular por Cataluña gran número de monedas falsas de cuatro duros con la efigie de Carlos IV y la fecha de 1783.

—La fragata «Cármén» salió ayer de Cartagena para cruzar por el Mediterraneo: se pondrá á la disposicion del consul de España en Túnez.

—Atribúyese al Sr. Leon y Castillo el propósito de no conceder ningun cargo para las provincias de Ultramar sin hacer antes un exámen minucioso de las hojas de servicio de los pretendientes ó ascendidos.

Este sería el principio de la depuracion del personal administrativo con objeto de alcanzar al fin la tan necesaria moralidad.

—Aseguróse ayer que el Sr. Abascal habia mandado por telégrafo al gobierno su dimision.

Relacionábanla unos con no sabemos qué recomendacion no atendida hecha por el alcalde á un ministro, con asuntos electorales otros.

En nuestro sentir, la noticia no se confirmará.

Madrid 9.

El Ebro ha crecido dos metros sobre su nivel ordinario.

Mañana se celebrará en la frontera la primera conferencia de los progresistas-democráticos.

Aumenta el desbordamiento del Guadalfeo y continúan los temporales.

El rey de Portugal ha fijado el mes de setiembre para su venida á Madrid. Se hospedará en Palacio.

Madrid 9.

Esta noche se reunirá la comision ejecutiva de la Asociacion de reforma de los aranceles de aduanas á fin de ocuparse en la conveniencia de celebrar un «meeting» en contestacion al «meeting» proteccionista de Barcelona. Se cree que el acuerdo será afirmativo.

Madrid 9.

El gobierno se propone que se cumpla rigurosamente el Concordato en la parte referente al arreglo parroquial.

La comision de reforma de la legislacion de Obras públicas ha nombrado vicepresidente al Sr. Balaguer.

Se está celebrando un importante Consejo de ministros presidido por S. M.

Madrid 9.

La glosopeda hace grandes estragos en la provincia de Salamanca.

En el Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se han aprobado los nombramientos de 36 senadores, la concesion de cruces con motivo del centen rio de Calderon y se han acordado varios nombramientos del ramo de aduanas.

Se ignora la resolucion que se ha tomado respecto de la cuestion de las Cortes.

Madrid 9.

El consejo de estado ha dado un informe favorable á la providencia del gobernador civil respecto de los ayuntamientos y diputados provinciales de Lérida.

En el Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se ha tratado de la política estranjera, especialmente del estado de Rusia, acordándose que España se mantenga á la expectativa. Los ministros se han ocupado en los nombramientos de senadores y en la cuestion de las Cortes sin tomarse una resolucion definitiva y han examinado el proyecto de reorganizacion del ejército.

Mañana firmará S. M. los nombramientos de los vocales de la Junta de obras públicas y de empleados de Filipinas.

El Consejo de Instruccion pública se ocupa en la revision del expediente de

oposiciones á las Cátedras vacantes en la Universidad de Barcelona.

Los temporales han causado grande daño á las cosechas en la provincia de Salamanca donde la glosopeda ataca el ganado.

Madrid 9.

Se asegura que el Consejo de Instruccion pública reconocerá la validez de los estudios académicos de las mujeres.

Se desmiente el rumor de la enfermedad del general Primo de Rivera y de la dimision del subsecretario del ministro de Gracia y Justicia.

El Real decreto disolviendo las Cortes se publicará en la última decena del mes actual.

Madrid 9.

Aumentan las dificultades para la conciliacion en re los radicales.

D. José Hoyos ha sido nombrado ayudante del Presidio de Tarragona.

Se ha inaugurado con gran entusiasmo el ferrocarril de Vigo á Horensse, habiéndose celebrado un banquete al que asistieron las autoridades. El señor obispo de Orense, pronunció un entusiasta brindis.

Paris 7.

Se ha celebrado Consejo bajo la presidencia de M. Grevy, habiendo dado cuenta en él los ministros de los viajes de los departamentos.

Ha sido ejecutado en Beja el asesino de M. Seguin, corresponsal de *Le Telegraph*.

Segun noticias de Rusia se han adoptado medidas excepcionales para proteger la vida del emperador, de la emperatriz y del principe imperial, habiéndose colocado centinelas á la puerta de las habitaciones de cada uno de ellos. Por la noche ningun funcionario de la corte puede estar ausente mas de dos horas de palacio.

No se tienen noticias de Túnez ni de Argelia.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 10 de Junio de 1881.

EN CARRUAJE DE	VARONES.	MUJERES.	TOTAL.	Cantidad recaudada.	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	»	4	4	8	»
4.ª clase.	4	»	4	»	»
Totales.	4	4	2	8	»

Palma 11 de Junio de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10 á las 5:15 t.
Recibido á las 11 t.

La conferencia de mañana en la frontera será mas importante tomándose varios acuerdos.

Los actuales presupuestos registrarán hasta Enero.

Trátase del nombramiento de 577 alcaldes.

Interior, 24'45.

Exterior, 25'95.

Bonos, 00'00.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p 00	24	37
Barcelona	24	35
Palma	24	35
Paris	23	00
Coloniales	94	25
Nortes	132	75
Banco de España	371	00
Empréstito de Cuba	99	75
Francias	00	00
Orenses	81	50
Ebros	14	60
Noroestes	8	25
Almansas	00	00
Banco de Castilla	00	00
Alicantes	118	75
Subvenciones	47	50

CULTOS SAGRADOS.

Dia 12.

La Santísima Trinidad.

El Jubileo de cuarenta horas se gana y concluye en el Socorro, dedicadas al Santísimo Cristo, espocicion á las seis, á las diez nona y misa mayor solemne con música y sermón, y al anochecer rosario, oracion, trisagio con música, y solemne reserva de Su Divina Majestad, precedida de Te-Deum.

Dia 13.

San Antonio de Padua, confesor.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Francisco de Asis, dedicadas á San Antonio de Padua, espocicion á las seis, á las diez nona y misa mayor solemne con sermón, y al anochecer corona de la Virgen, oracion, estacion, y reserva de Su Divina Majestad.



D.ª ANTONIA FRASQUET Y MERCADAL viuda de D. Juan Quetglas,

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Sus hijos, nietos, sobrinos primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos, se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el lunes 13 del corriente á las diez y media de la mañana, en la parroquial iglesia de San Nicolás.

El duelo se despide en la iglesia. No se invita particularmente. Ni se recibe en la casa mortuoria.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

Gran funcion para hoy sábado 11 de Junio de 1881.

2.ª de la serie de 25 funciones.

- 1.ª Sinfonia.
2.ª La aplaudida comedia en 1 acto de D. Miguel Echegaray, ECHAR LA LLAVE.
3.ª El juguete cómico en 1 acto, de D. Antonio Cozo y Barrera, LAS DOS JOYAS DE LA CASA.
4.ª La botija zarzuela, en 1 acto y en verso, de D. Mariano Pina, EL NIÑO.
5.ª y último. La preciosa zarzuela bilingüe en 1 acto, LA PENTINAORA.

Precios.

Entrada general 40 cts. de pt. (1.60 rl.) A las 9 en punto.

OVALOS

Y

LISTONES DORADOS

PARA

MARCOS

Y

HABITACIONES

J. Vaquer.

Calle de Palacio núm. 13.

15-1

A LOS AFICIONADOS A LA CAZA.

En el almacén de ferreteria de José Prats, Quint 13 Palma, se acaba de recibir todos los útiles para los Cazadores, como tambien los cartuchos Belgas que tanto han gustado el año pasado, y los Ingleses estan para llegar dentro de pocos dias. Tambien se han recibido las escopetas en todas clases, y las de «chock-bored» de nueva invencion.

CAMBIO DE DOMICILIO.

A LOS QUE PADECEN DE LOS PIÉS.

NICOLÁS PERELLÓ

CALLISTA PEDIGURO

que estaba domiciliado en la calle de Jovellanos esquina al Borne núm. 11, hace presente á sus numerosos parroquianos haberse trasladado a la de Odon-Colom núm. 36 piso primero, al lado del depósito de máquinas de coser del señor Bauqué.

ALQUILER.

En la calle de San Miguel núm. 58, delante la misma iglesia hay una botija para alquilar, tiene agua de fuente. Informarán Merced 33.



INTERESANTE.

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
1 ribeteador de biese.
1 pié para los mismos.
1 pieza para sobrecargar costuras.
1 acolchador.
1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma.

4, JAIME II, NUM. 4.

Nodrizza Una de Sóller desea colocarse en esta ciudad, leche de seis meses. En esta imprenta darán razon.

¡¡Por 9 duros!!

EN TRES MESES.

Unica clase para aprender bien teneduria de libros. S. Miguel 94.

DICCIONARI

Mallorqui-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerables ment aumentat ab todas sas veus d'un modern y antic que no s'troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mas usuals de sa llengua catalana, valenciana, y antigua llemosina: todas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivisca, sas de ciencias, arts, oficis, professions: comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de castella, admésas ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gustos que ocasiona; y á fi de que se classe menos acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es preu de cada entrega será tan sòls de 3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIO.

Palma. A sa libreria d'en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4 de vatin sa Diputació provincial, ahont se dirigrán sas peticions y reclamacions.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

PRACTICANTE DE FARMACIA.

Se necesita uno que este algo versado en el despacho. Informarán Farmacia de Fray, Ileta del mercado. 14

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratissimos.

A quien convenga.

Maleitas á precios de fábrica. Las hay en la libreria de esta imprenta.

PREDIO.

Véndese el predio llamado «La Torre de Moranta» sita en el término de Binissalem, propiedad de los herederos de don Antonio Moranta, para tratar con D. Juan Moranta calle de Molineros núm. 34, de 9 á 11 de la mañana.

PALMA.—Impr. de B. Rotger.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda enfermedad perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que servando con suavidad, purifican la sangre é impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Esté célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomez las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres. No. 3.

TINTORERIA PARISIENSE

DE FRANCISCO MARTI.

Se lavan y tñen dejándolos como nuevos los trajes de caballero manchados ó que hayan perdido el color, sin necesidad de descoseles ni manchar las ropas interiores. Igualmente se lavan y estampan los de señora.

Prontitud y baratura.

Despacho calle de Jaime II, antes Bastaixos, núm. 55.

Fabrica calle de la Mision, núm. 46.—Palma.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

Los explotadores, novela eriginal por D. Miguel Bibiloni y Corró.—4 rs.

FABRICA DE GASEOSAS

de Miret y Compañia.

Los dueños de esta acreditada fabrica avisan á sus numerosos parroquianos y al público en general que habiendo visto que han imitado el sello de las botellas de un modo poco fácil de distinguir con solo la diferencia de que en la franja del medio en vez de decir Miret y C.ª dice Tempis; en vista de esto hemos determinado hacerlo público y cambiar el sello con el escudo de armas de España y con solo el nombre de la razon social Miret y C.ª

Marca depositada.

OBRAS DE VENTA

En la imprenta y libreria de este periódico.

Enseñanza práctica del Castellano en las Baleares, por D. Damian Boateila y D. Matias Bosch.—2.ª parte.—A dos rs. y medio ejemplar y á 23 reales docena.

Jucios de un trabajador, por D. Miguel Quetglas y Bauzá, forma un tomo en cuarto mayor de 142 páginas 2 rs.

Recetario para tintas negras de colores y simpáticas, 1 real.

Catecismo histórico por el abad de Fleury, 2 rs.

Gramática de la lengua Castellana, 2 rs.

Cartilla para el uso de las escuelas, 3 cs.

Tablas de cuentas, aumentadas con el sistema métrico decimal y las medidas antiguas de Mallorca, 3 cs.

Catecismo de la doctrina cristiana, por el P. Ripalda, 1 real.

Fisiología de la timba y tratado completo del juego del monte por un punto 1.50 rs.

Plaquetás impresas de inquilinatos, 5 cs.

Diarios de navegacion los hay á varios precios.

Cuadernos de Btácura, á diferentes preeios.

Ley electoral publicada en la Gaceta de Madrid el 30 Diciembre 1878.—2 r.

Vuelve la paz al hogar, drama en tres actos de D. Lorenzo Orbi, 3 rs.

Libros de cuentas hechas para la venta de cerdos, 4 rs.

La Ley sobre Jesuitas, anotada y con observaciones interesantes para la inteligencia de todos y formularios para su sustanciacion, 2 rs.

La Verdad en el Valiceno.—Tres cuartillos.

Estado Religioso y Social de la Isla de Mallorca.—16 rs.

Colección de Guisados y manera de prepararlos, por T. C.—Un real.

Reduccion de kilos á libras y milésimas por J. S.—Un real.

Aferra qui pot ó el baile dels tres caramulls, comedia en un acto por Don Miguel Bibiloni y Corró.—3 rs.

Juicio de la prensa española sobre la cuestion social Mallorquina y sobre el libro de polémica titulado Estado religioso y Social de Mallorca.—4 rs.